

VANGUARDIA

Temporal golpeará abasto y precios de alimentos: Videgaray

Se prevé escasez y encarecimientos debido a las cosechas perdidas

Las tormentas que golpearon una docena de estados en las costas del Golfo de México y el Pacífico en los últimos días afectaron cosechas agrícolas, hecho que puede tener efecto en la cadena de abasto de alimentos y en los precios de esos productos, consideró este martes Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público.

"Hay cosechas afectadas que pueden tener efectos sobre cadenas agrícolas y cadenas de distribución; logísticas comerciales que pueden generar fenómenos de escasez que inducen alzas de precios en algunas regiones", aseguró Videgaray Caso, en un foro organizado por la edición mexicana de la revista Forbes.

El efecto de las tormentas sobre el abasto y los precios de alimentos será de carácter transitorio, previó el titular de Hacienda.

"Obviamente, la perspectiva de inflación hacia delante es una responsabilidad del Banco de México y se mantiene bajo control", añadió.

Desde mediados de este mes, una docena de estados en ambas costas del país han sido afectados por tormentas e inundaciones. Según cálculos del gobierno federal, citados este martes por la agencia Moody's, el rango de daños provocados por los fenómenos va de 16 mil millones a 48 mil millones de pesos.

Aunque el gobierno federal dispone del Fondo Nacional de Desastres (Fonden, que tiene recursos por 13 mil millones de pesos), la magnitud de los daños causados por las tormentas de la última semana y media lo hace insuficiente para cubrir el costo de las pérdidas, afirmó Moody's.

El temporal sigue sumando costos. Este martes, el secretario Videgaray declaró que el gobierno federal no prevé incurrir en endeudamiento para financiar el costo de reconstruir la infraestructura y vivienda destruida por las tormentas. Sin embargo, expuso, habrá proyectos que se difieran y otros que se suspendan para disponer de recursos para la reconstrucción, aunque todavía es temprano para calcular el monto que se requerirá.

Además de los costos humanos y materiales de las tormentas y posteriores inundaciones, el temporal de septiembre tendrá efecto en el abasto y precio de alimentos, dado que algunos de los estados afectados –como Veracruz o Sinaloa, por citar dos ejemplos– son productores relevantes de alimentos en el país.

"El efecto que tendrán los desastres naturales sobre los precios agrícolas es materia de evaluación. Hay sin duda cosechas que están afectadas y cadenas logísticas que afectan alzas de precio en algunas regiones", sostuvo Videgaray este martes, después de participar en el foro de Forbes.

Aun con la afectación temporal en precios derivada de las tormentas e inundaciones, aseguró el titular de Hacienda, la inflación al cierre del año se situará en el rango de 3 por ciento, más/menos un punto porcentual, establecido por el Banco de México.

Fin de la luna de miel

La "luna de miel" entre el presidente Enrique Peña Nieto, quien inició su gestión hace diez meses, y la población, "terminó", expuso en la inauguración del foro Steve Forbes, presidente y editor en jefe de la compañía de comunicación, conocida por la publicación de listas de millonarios.

El conjunto de reformas económicas propuestas por el gobierno del presidente Peña Nieto, en los terrenos financiero, energético y hacendario, tienen el potencial de elevar el crecimiento de la economía mexicana a tasas de 6 por ciento, pronosticó Forbes. En los últimos 20 años el crecimiento promedio de la economía en México ha sido de 2.1 por ciento anual.

“La ‘luna de miel’ entre el presidente y la población terminó, pero no por eso tienen que parar las reformas; tienen que hacerlas trabajar”, sentenció. “Si se tiene que incrementar el déficit es porque la economía está creciendo mucho más abajo. No se deberían incrementar los impuestos y castigar el gasto. Si los impuestos se mantienen bajos, hay más negocios y con más negocios hay crecimiento”, declaró Forbes, según la reproducción de sus palabras divulgada en su sitio electrónico.